

L'association MSRDH

Médiations pour la Santé des Relations dans le Dispositif Humain
organise un séminaire de réflexion et d'échanges
animé par le Docteur Jacques CONSTANT

VOYAGER EN PAYS AUTISTE : Partage d'expériences

Le jeudi 20 Novembre 2014

Amphithéâtre de l'IFSI CH Saint-Joseph-Saint Luc
42 Bis Rue Pr Grignard 69007 LYON

Public: Professionnels d'accompagnement et proches de personnes autistes

Déroulement du séminaire

9h00 / 9 h30	Accueil des participants, présentation
9h30 / 10h45	Questions-réponses autour des outils de diagnostic recommandés
10h45 / 11h	Pause / Collation
11 h / 12h15	Analyse de situations concrètes autour des difficultés rencontrées
12h15 / 14h	Pause déjeuner
14 h / 16h	Analyse de situations concrètes suite
16h15 / 17h30	Bilan de la journée

Tarifs: Prise en charge employeur : 130€; Professionnel en individuel : 90€.
Proches, famille, bénévoles : 60 €. **Réservation nécessaire. Acompte 50€**

Responsable de l'organisation : Alice MEYNIER, psychologue clinicienne

Argument : Aujourd'hui, un assez large accord existe sur les conduites à tenir prioritairement avec les personnes autistes, enfants ou adultes déficitaires. En gros, les recommandations de la Haute Autorité de Santé 2012 pour les enfants et adolescents sont transposables pour les adultes.

Reposant sur une conception neuro-développementale, ces recommandations nous proposent une évaluation individuelle portant à la fois sur les ressources de la personne et son milieu, une identification de ses troubles de la communication sociale, une connaissance de la spécificité de ses mécanismes de perception et de pensée autistique. Il serait alors évident d'apprécier ses capacités fonctionnelles et son niveau de développement pour réaliser un projet d'accompagnement.

Tout cela est très joli (et assez pertinent en théorie) mais en pratique, les parents, les accompagnants professionnels sont bien souvent dans l'extrême difficulté. Ces principes si simples en apparence, sont en fait difficiles à appliquer dans la vie quotidienne et surtout à maintenir parce que les affects que l'on ressent mais que ces personnes ressentent aussi mais d'une bien bizarre façon, nous envahissent régulièrement.

D'où la nécessité de partager nos vécus, nos espoirs, nos échecs, nos croyances, nos techniques, parfois nos petits trucs. Cette mise en commun peut permettre de mieux comprendre la spécificité de chaque personne autiste, de ses besoins d'accompagnement, et de mieux supporter les plus-values de souffrance que leur état fait vivre à leurs proches.

Sur un plan plus théorique, les accompagnements comportementaux qui s'imposent aujourd'hui ne sont pas exclusifs ni dénués de paradoxes : ritualiser pour adapter aux nouveautés ; prévoir l'imprévu ; moins parler pour mieux communiquer ; objectiver pour espérer subjectiver.

Enfin, il est d'observation courante que les prises en charge nagent dans la conflictualité... Nous essaierons de comprendre pourquoi et surtout comment vivre ces situations de rencontre avec des semblables... si différents !